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Tuvimos que hacer mejoras en el suelo. (...) Elaño que viene vaaser un 
añofuerte en reforestación, eso con seguridad”. 

ALEJANDRO PEIRANO, director del Jardín Botánico de Viña del Mar 

  

El Jardín Botánico recupera su cafetería y 
la reforestación se proyecta para el 2025 
viña pe mar. Otras actividades, como el canopy y 
el muro de escalada, también reabrieron, tras el 
megaincendio que devastó al parque en febrero. 

Gian Franco Giovines D. 
gin giovinesomercuriovalporcl 

a mañana del 3 defebre- 
L ro, elJardín Botánico Na- 

cional lucía irreconoci- 
ble. Conmocionado, el director 
del parque, Alejandro Peirano, 
caminaba entre un intermina- 
ble horizonte de escombros, 
que incluían árboles centena- 
rios consumidos porlas llamas 
que también arrasaron secto- 
res residenciales de Viña del 
Mar y Quilpué. 

El golpe fue doble para el 
personal del parque, luego de 
enterarse dela dolorosa muer- 
tedelaviverista Patricia Araya, 
quien pereció ante la incle- 
mencia del fuego, al igual que 
dosdesus nietos, de y 9años, 
y desu madre, de 92años. 

Peseaquela pérdida de Pa- 
tricia y sus familiares afecta 
aúnalos funcionarios, el Jardín 
Botánico poco a poco vuelve a 
ponerse de pie gracias a un 
plan de reconstrucción públi- 
co-privado que, entre otras 
obras, contempla la instalación 
de un memorial en homenaje 
aArayay su familia. 

Este martes, diez meses 

después dela tragedia, eldirec- 
tor del Jardín Botánico, acom- 
pañado por el delegado presi- 
dencial, Yanino Riquelme, la 

   

“Estamos felices 
de por fin estar 
poniendo en marcha 
el jardín, casi en su 
totalidad, con la 
reinauguración 
dela cafetería”. 

Alejandro Peirano 
Director del Jardín Botánico 

“Si bien nos quedan 
algunos avances para 
el próximo año, 
estamos felices de 
evidenciar que este 
pulmón verde se ha 
podidoir levantando 
rápidamente”. 

Joaquín Villarino 
Páte ejecutivo Consejo Minero 

Seremi de Agricultura y repre- 
sentantes del Consejo Minero y 
de Desafío Levantemos Chile, 

realizaron una ceremonia de 
entrega de avances del proce- 
so de reconstrucción. 

PLAN DE RECONSTRUCCIÓN 
Una de las grandes noticias es 
que, a contar de esta semana, 
el Jardín Botánico recuperó su 

emblemática cafetería “La Ca- 
sa del Jardín”, un punto de des- 
canso y encuentro comunita- 
rio para los visitantes. 

“Estamos felices de por fin 
estar poniendo en marcha el 
jardín, casi en su totalidad, 
conlareinauguración de laca- 
fetería. Este es un hito, porque 
la gente que viene, su meta es 
llegar ala laguna, y en la lagu- 
na siempre uno esperaba lle- 
gar ala cafetería. Desde este 
fin de semana va a estar eso 
operativo”, valoró el director 
del parque respecto a la cafe- 
tería que entrega trabajo a 10 
mujeres. 

Otra delas novedades esel 
mejoramiento del sistema de 
riego del jardín y, además, la 
reconstrucción de los circui- 

tos de canopy y el muro de es- 
calada, actividades que ya es- 
tán disponibles para los visi- 
tantes. 

Asimismo, destaca la res- 
tauración «ya finalizada: dela 
glorieta de la laguna Linneo y 
lareconstrucción de las vivien- 
das delosfuncionarios, que al- 
canza un 80% de avance. 

Joaquín Villarino, presiden- 
te del Consejo Minero, asocia- 
ción gremial que aportó con 
$984 millones para la recons- 
trucción del parque, recalcó 
que esteproceso “es un motivo 

    
$984 
millones fue el aporte 
del Consejo Minero para la 

reconstrucción del “pulmón 
verde” de Viña del Mar. 

de tremenda alegría y espera- 
mos con ansias esta última eta- 

pa, que es el centro de visitan- 
tes que vamos a terminar de 
construir junto a Desafío Le- 
vantemos Chile, el próximo 
año”. 

En tanto, Askaan Wohlt, 

subrayó que, gracias al aporte 
del consorcio minero, “logra- 
mos algo que parecía imposi- 
ble: restaurar este lugar emble- 
mático, reabrir la cafetería, rei 

EL 90% DEL PARQUE FUE CONSUMIDO POR EL FUEGO. HOY, EL JARDÍN DA LUCES DE SU RECUPERACIÓN. 

naugurar el canopy y dar inicio 
al sistema de riego, devolvien- 
doviday trabajo a este espacio 
tan significativo”. 

Por otro lado, el seremi de 
Agricultura, Sergio Salvador 
Guajardo, valoró la colabora- 
ción público-privada “para re- 
construir el Jardín Botánico Na- 

cional, un importante pulmón 
verde para la región”. 

REFORESTACIÓN PARA 2025 

Si bien la reconstrucción es- 
tructural avanza a paso firme, 
la recuperación de la flora y 
fauna del Jardín Botánico será 
un proceso mucho más lento. 

En materia de reforesta- 

ción, ya se han realizado dos 
jornadas con voluntarios, prio- 

rizando la plantación de espe- 
cies nativas, que irán en reem- 
plazo delos pinos y eucaliptos, 
altamente combustibles. Sin 
embargo, se esperaque para el 
año 2025 se entre de lleno en 

las labores de reforestación 

“No es que nosotros pudis 
semos partir de inmediato re- 
forestando. Tuvimos que hacer 
mejorasen el suelo. (... El año 
queviene va aser un año fuer- 
te enreforestación, esoconse- 

guridad”, aseguró Peirano. 
Respecto a la afluencia de 

público, reconoció que “esta- 
mos con una visitación no del 
nivel que estábamos antes del 
incendio”, por lo queinvitoala 
comunidad a visitar el emble- 
mático parque viñamarino. 63 

   

  

Delegado Riquelme: “Hay que reformar 
el sistema de horas extra de Conaf” 
INCENDIOS. Autoridad afirmó, además, que se debe revisar selección de brigadistas. 

nel marco desu visita al 
E Jardín Botánico, el dele- 

gado presidencial, Yani- 
no Riquelme, informó que el 
Ejecutivo está adoptando me- 
didas para evitar una nueva ca- 
tástrofe como la de febrero. 

Entre las acciones, mencio- 

nó que junto a Conaf, Sena- 
pred y los municipios dela re- 
gión se está desarrollando “un 
trabajo bastante más manco- 
munado en prevención”, in- 
duyendo cortafuegos y limpie- 
za de predios. Además, detalló 
que la Conaf presentó un plan 

de evacuación que será forma- 
lizado en los próximos días. 

No obstante, consultado 

porla intervención anunciada 
por el Gobierno ala Conaf, el 
delegado afirmó que “se está 
haciendo unanálisis”, revisán- 
doseaspectos como las evalua- 

ciones psicológicas enla selec- 
ción de brigadistas. 

Respecto al sistema de ho- 
ras extraordinarias, que gene- 
ra un incentivo perverso para 
los brigadistas, Riquelme fue 
enfático en señalar que “hay 
que revisar, reformar el siste- 

  

DELEGADO YANINO RIQUELME, 

  

“Se está haciendo un 
análisis. Hay sistemas 
deevaluación 
psicológica en el 
ingreso que también 
hay que revisarlos”. 

Yanino Riquelme 
Delegado presidencial regional 

ma de horas extra”. 
“Esaes nuestra mirada has- 

ta el momento, pero ahí hay 
una misión bastante estratégi- 
ca y profunda de la dirección 
deConaf”,acotó. cs
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